



**Nombre de alumnos: López gordillo yazmin
de la cruz**

**Nombre del profesor: Galindo Arguello Luis
Ángel**

Nombre del trabajo: ensayo

**Materia: ética en la practica
psicológica**

Grado:9

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de julio del 2022.

ETICA, MORAL Y DEONTOLOGIA DE LA PROFESION EN PSICOLOGIA.

- *buena conciencia es la mejor almohada para dormir (Sócrates)*
- *El examen de conciencia es siempre el mejor medio para cuidar bien el alma.*
- *Quien tiene paz en su conciencia, lo tiene todo (San Juan Bosco)*

A lo largo de este trabajo se abordarán diferentes temas que engloban la ética moral como así mismo la deontología de la profesión en psicología, a continuación, se mencionaran dichos temas a tratar; moral, educación y profesión, educación en época contemporánea, derecho universal a la educación, que es ética profesional, la importancia de la ética profesional, derechos y deberes profesionales entre otros por otro lado desglosaremos la deontología de la profesión en la psicología.

La ética es un conjunto de costumbres y normas que dirigen o valoran el comportamiento humano en una comunidad Aristóteles fue quien fundo la ética. Por otro lado, la moral es aquella disciplina que se encarga y estudia el comportamiento humano en cuanto al bien y el mal. La deontología profesional es la rama de la ética aplicada lo cual tiene como propósito es poder establecer los deberes de todo aquel que ejerza una profesión.

La ética profesional; se trata de un conjunto de normas y valores que rigen el actuar de los trabajadores de cualquier organización. Los derechos profesionales; los profesionales tienen derecho a la igualdad ante la ley y a no ser discriminados. A no ser discriminado por razones de discapacidad o deficiencia física. Respeto a su intimidad, dignidad y protección frente al acoso sexual.

Las personas profesionales en Psicología se comprometen a: Garantizar la calidad científica del ejercicio profesional, el cual debe estar al servicio del bienestar individual y social de la persona humana. Una vez dejando una breve introducción de lo que se abordara durante dicho trabajo se procede a el desglose completo de los temas antes mencionados.

MORAL, EDUCACION Y PROFESION

La moral es aquella disciplina que se encarga y estudia el comportamiento humano en cuanto al bien y el mal. El termino de educación hace referencia a el proceso de facilitar el aprendizaje o la adquisición de conocimientos, así como habilidades, valores, creencias y hábitos. Una diferente perspectiva de educación se considera como una acción externa que produce desarrollo o perfeccionamiento, instrucción o enseñanza por medio de la acción docente. La profesión se puede definir como una actividad habitual de una persona, generalmente para la que se ha preparado, que, al ejercerla, tiene derecho a recibir una remuneración o salario.

EDUCACIÓN EN ÉPOCA CONTEMPORÁNEA

La educación en la época contemporánea, cuando se situó el papel de la educación en un lugar muy decisivo para toda la organización social, muy distinta a la que anteriormente se venía desarrollando en la historia, es ahí donde comenzó a nacer los sistemas educativos, nacionales y estatales se empieza a plantear la necesidad de que la educación llegue a todos los ciudadanos. Se menciona que los sistemas educativos no nacieron del mismo modo en todos los países los sistemas educativos nacen con diversas finalidades como lo son la estructuración social y nacional, finalidad económica y política. En España nace con pretensiones de libertad; en las Cortes de Cádiz aparece por primera vez la necesidad de que una instrucción básica llegue a todos los españoles y se quiere estructurar con un sistema educativo desvinculado y que no dependa del Gobierno es muy probable que en esta configuración del sistema educativo en España esté muchas de las causas de conflictos educativos vividos en nuestro país en la época contemporánea.

EL DERECHO UNIVERSAL A LA EDUCACIÓN: cabe mencionar que no todos los seres humanos tienen la facilidad económica, es por eso que en muchas ocasiones las campañas de ONGD posiciona a la educación en primer lugar y como un asunto sumamente urgente, se empieza a tomar conciencia del mismo en la época en que nacen los sistemas

educativos con la finalidad de que llegue la educación a todos. Se hace mención que en el artículo 27 de la constitución recoge al derecho de todas las personas a la educación, para que la educación pueda llegar a todos tiene que ser gratuita y obligatoria, se dice que hay que buscar recursos lo cual puedan ser factibles y que llegue a todos sin ningún problema. Es necesario precisar cómo hacer posible y defender este derecho universal desde el sistema educativo, mediante políticas adecuadas que combinen gratuidad y obligatoriedad. Para todos los países del tercer mundo a los que no llega dicho derecho no se puede olvidar que, en nuestra realidad de globalización, la educación no está todavía globalizada. La antología (ETICA EN LA PRACTICA PSICOLOGICA: UDS: PAG:16) nos dice que La alfabetización es para el hombre un factor primordial de integración social y de enriquecimiento personal, mientras para la sociedad es un instrumento privilegiado de progreso económico y de desarrollo.

LA ÉTICA PROFESIONAL: es la rama de la ética aplicada cuyo propósito es establecer los deberes de quienes ejercen una profesión. La ética no impone sanciones legales o normativas, la importancia que tiene la ética profesional cuando hablamos de la importancia de la ética profesional nos referimos al conjunto de reglas y comportamientos que condicionan y limitan el poder que cada uno de nosotros puede ejercer sobre los demás y sobre uno/a mismo/a en el ejercicio de una profesión. No debemos olvidar que toda profesión no es sólo un modo de ganarse la vida y realizarse personalmente. Esta es sólo su dimensión individual. También las profesiones tienen un fin social y éste consiste en servir adecuadamente cada una de las necesidades que la sociedad debe satisfacer para posibilitar el bien común.

Los derechos que tiene cada profesional son: la elección de la profesión debe de ser libre, La vocación debe entenderse como la disposición que hace al sujeto especialmente apto para una determinada actividad profesional, beneficio propio, capacidad física entre otros.

DEONTOLOGÍA DE LA PROFESIÓN EN PSICOLOGÍA

La deontología o teoría deontológica se puede considerar como una teoría ética que se ocupa de regular los deberes, traduciéndolos en preceptos, normas morales y reglas de conducta, dejando fuera de su ámbito específico de interés otros aspectos de la moral. La deontología psicológica es el conjunto de principios y reglas éticas que han de inspirar y guiar la conducta profesional del psicólogo/a. Son numerosas las profesiones que, de una forma decidida y voluntaria, asumen un planteamiento ético en el ejercicio profesional.

DECLARACION DE PRINCIPIOS:

Las personas profesionales en psicología se comprometen a siempre garantizar la calidad científica del ejercicio profesional, también a respetar la dignidad de toda la persona humana y reconocer su diversidad, apegándose al cumplimiento de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. Aplicar sus conocimientos con eficiencia y eficacia, Cumplir principios y normas éticas y legales que regulan el Ejercicio de la profesión de la Psicología entre otros.

PRINCIPIOS Y VALORES BÁSICOS

El psicólogo/a se guiará por principios de probidad, honestidad, justicia y respeto por los otros en su ejercicio profesional. En la antología se nos menciona cuales son los valores más importantes del psicólogo: **AUTOCONTROL EMOCIONAL** permite al psicólogo regular sus emociones de manera asertiva mientras sucede la consulta. **EMPATIA**: El psicólogo debe ir más allá de ser simplemente un oyente de los sucesos y tiene que ponerse en el lugar del paciente para poder interpretar lo que este puede estar sintiendo. **APERTURA MENTAL**: el especialista debe ser una persona de mente abierta que pueda comprender por qué otra se comporta de determinada manera, y tolerante para aceptar esas conductas. **INTEGRIDAD**: El profesional debe inspirar confianza para que las personas se sientan cómodas al momento de contar aquellos problemas que no se han atrevido revelar a ninguna otra persona. Entre otros. Los principios éticos del Código de Ética de la profesión en Psicología son importantes para el desempeño profesional.

RESPECTO DE LOS DERECHOS Y LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS

Se dice que las personas profesionales en psicología respetan los derechos humanos como se establecen en la Declaración Universal de Derechos Humanos, la preservación de la vida, la dignidad de las personas y el valor de todos los seres humanos, se respeta la autonomía y autodeterminación de todas las personas, tanto como su derecho a la privacidad y a la confiabilidad y cumplen con las normas derivadas del secreto profesional. Reconocen, respetan y actúan conforme a los valores de dignidad y solidaridad humana que incluyen el respeto a la diversidad: edad, sexo, género, identidad u orientación sexual. Siempre consideran estas diferencias, principalmente al trabajar con miembros de grupos minoritarios. No usan lenguaje ofensivo ni discriminatorio ETC.

INTEGRIDAD

la integridad como un principio ético está vinculado con la valoración de la honestidad, el respeto y la transparencia en todas las interacciones profesionales, Los psicólogos se esfuerzan por hacer lo correcto en el cumplimiento de sus deberes profesionales. Por otro lado, está la integridad psíquica la cual nos dice que es la conservación de todas las habilidades motrices, emocionales etc., y a su vez se relaciona con el derecho a no ser obligado, constreñido o manipulado mentalmente contra su voluntad y, por lo que hace a la integridad moral, se refiere al derecho de cada ser humano a desarrollar su vida de acuerdo a sus convicciones. Las personas profesionales en Psicología promueven la integridad en su ejercicio profesional siendo justas, honestas, y respetuosas de las demás personas.

FIDELIDAD Y RESPONSABILIDAD

Todas aquellas personas profesionales en psicología son conscientes de los roles obligaciones y sobretodo responsabilidades que contraen con las personas y comunidades con las que trabajan e interactúan al mismo tiempo también respetan las normas de conducta profesional y se hacen responsables de sus acciones, manejando los conflictos de intereses que pueden surgir en el ejercicio profesional y que pueden generar explotación o daño.

RESPONSABILIDAD PROFESIONAL

Es de suma importancia que las personas profesionales en psicología se mantienen en una constante formación profesional y actualización de sus conocimientos tanto teóricos como prácticos que sean relacionados con su ejercicio profesional, deben de velar por satisfacer los requisitos de calidad que demanda su servicio cuando trabajan con personas, grupos o instituciones, cumplen con su rol profesional adaptando sus métodos a la población con la que trabajan a sus diversas necesidades y ambientes característicos, también reconocen los límites y alcances de su especialidad y solo proporcionan servicios en los cuales han recibido entrenamiento a través de la formación académica y la experiencia y a su vez no aceptan condiciones de trabajo que pongan en peligro su independencia profesional, es decir que le impidan aplicar los principios deontológicos enunciados en el presente código.

Para concluir con este trabajo finalizo que como profesionales de cualquier rama debemos de conocer nuestros derechos y nuestras obligaciones para poder ofrecer un mejor servicio a nuestros usuarios, por mi parte considero que estos son temas que no deberían de pasar por alto ya que son temas sumamente importantes para poder tener conocimientos de las ventajas y desventajas que se llegaran a presentar ante alguna situación, cabe mencionar que nosotros como profesionales de la salud mental tenemos aún más responsabilidad de estar más familiarizados con estos temas, ya que la salud mental es algo muy importante y serio para la humanidad, como también para poder saber cómo intervenir de manera legal y profesional, considero que es una responsabilidad profesional que debemos de adoptar para dar un mejor servicio de manera correcta y legalmente, por mi parte no tenía tanto conocimiento de los derechos que nosotros como profesionales tenemos como así mismo se nos menciona sobre los deberes que tenemos.

Bibliografía

<https://www.google.com/search?q=frases+de+etica+moral&rlz=1C1CHBF>

<https://www.psicologia-online.com/etica-profesional-que-es-importancia-y-ejemplos-6004.html>

<https://www.google.com/search?q=la+importancia+de+la+etica+profesional>

<https://www.google.com/search?q=que+es+la+profesion&rlz=1C1CHBF>

<https://www.google.com/search?q=derecho+universal+a+la+educacion>

ANTOLOGÍA UDS 2022 ETICA EN LA PRACTICA PSICOLOGICA
